

quier concepto se hallan disfrutándolos. Se exceptúan las comisiones que tienen por objeto representar á España en las conferencias postales de Viena, y contribuir en la oficina internacional de Berna á los trabajos de confeccion de un diccionario telegráfico postal. Estas comisiones subsistirán hasta que desaparezca la razón de su otorgamiento.

Pasaportes. Por el ministerio de la Gobernacion se ha dictado una circular dirigida á los gobernadores resolviendo que se mantenga en todo su vigor la real orden de 15 de febrero de 1889, en la que se disponía que interin no se establezca otra cosa en los respectivos convenios internacionales, puedan continuar expidiéndose pasaportes á los que lo soliciten para viajar por los países donde sea necesario tal requisito.

El palacio del Duque de Valencia.—En cumplimiento del acuerdo adoptado hace algún tiempo por el ayuntamiento de Loja para adquirir el palacio del Duque de Valencia, se ha instruido el oportuno expediente á fin de que acreditada la conveniencia y utilidad de dicha adquisicion, se autorice á aquel Municipio á convertir las inscripciones de Propios, beneficencia y títulos que posee, y son:

Una de Propios, por valor de 59206 59 pesetas; otra de beneficencia, por 117730 66 pesetas; otra de instruccion pública por 17050 49 pesetas y cuatro títulos del 4 por 100, por valor de 47000 pesetas.

Se interesa la enagenacion de estos valores para hacer la adquisicion del edificio y satisfacer los gastos de traslacion de las oficinas del ayuntamiento y las de correos, telégrafos, juzgados y otras dependencias.

Pasado el expediente á la Comision provincial ha dictaminado al Gobernador en el sentido de que proceda hacer la autorizacion para enagenar aquellos valores en la parte suficiente á los gastos de que se trata.

El sistema métrico. En cumplimiento de la orden de la Direccion del Instituto Geográfico y Estadístico, para que se informe respecto á las dificultades y obstáculos que se oponen al establecimiento del sistema métrico decimal y uso de pesas y medidas, el Gobernador ha expedido una circular á los alcaldes á fin de que á la mayor brevedad emitan los referidos informes manifestando la manera de obviar los indicados inconvenientes y garantizar el sistema de que se trata.

Nevada. El domingo apareció cubierto de nieve el pico del Moncayo, en Aragon, siendo notable el descenso experimentado en la temperatura en aquella region.

Lagartijo. En el mes de diciembre cumplirá cincuenta años el diestro *Lagartijo*. Desde hace veinte y seis, en que recibió la alternativa, lleva matados más de 5,300 toros.

Nevillada. El domingo próximo tendrá lugar en nuestro circo taurino una novillada, con reses de la misma ganadería que las corridas del domingo anterior.

Los matadores son *Potoco* y el *Bebe chico*.

La Guardia civil. El aumento que va tomando la criminalidad en algunas provin-

cias, ha hecho pensar al Gobierno en la conveniencia de dotar de más individuos el benemérito cuerpo de la Guardia civil.

Es posible que los 14,000 soldados que forman este Instituto se eleven en el año próximo á 20,000, y más se haría en ese sentido si los recursos del Tesoro lo permitieran.

Café helado: lo más selecto en pastelería, jamon, sorbetes, etc. en «El Pasaje.»

EL ALBUM DE LA ALHAMBRA

Precioso libro que contiene las poesias más bellas y los pensamientos más brillantes que han escrito en el Album de la Alhambra, los poetas y hombres eminentes que han visitado dicho monumento. (Tercera edicion.)

Precio: DOS PESETAS. Se vende en la Administracion de EL DEFENSOR, Buen Suceso 6, y en casa de Pericas, Puerta Real.

Esquelas de entierro y funeral.

Se hacen en la imprenta de este periódico á todas horas del dia y de la noche, á precios equitativos.

CHARADA.

La primera siempre es; la segunda es consonante, lo mismo que la tercera y la cuarta, aunque te cansé. El tono es cierto pescado sabroso como agradable.

La solucion en la primera edicion de mañana.

Solucion á la anterior: SIMONA.

Pagos en la Delegacion.

El Sr. Delegado de Hacienda ha señalado para el día 23 de los pagos siguientes:

- Al Jefe de Obras públicas, carreteras.
- A don Francisco Diaz Dominguez, material Sanidad.
- A don José Perez, personal Fomento.
- A don Francisco Maria, Remonta de Granada.
- A don José Aceituno, cuadro reclutamiento.
- A don Francisco Blasco, batallon depósito cazadores.
- Comandancia de la Guardia civil.
- Colegio preparatorio militar.
- Regimiento dragones de Santiago.
- Cuadro reclutamiento de Granada.
- Regimiento infanteria de Córdoba.
- Personal de Sanidad militar.
- Idem de Administracion militar y Parque.
- Comandancia general de Ingenieros.
- Idem id. de Artilleria.
- Factoria de utensilios y subsistencias.
- A don Eduardo Picazo, atenciones guerra.

Los festejos de Málaga.

Mi querido Director: Con gran afluencia de forasteros han comenzado las fiestas que anualmente se vienen celebrando en esta ciudad: el cartel no es de lo más escogido, pero sin embargo hay varias cosas que merecen fijar la atencion pública.

Los bailes que la sociedad el Liceo tenia anunciados resultaron el primero desanimado y el segundo bastante bien. Los salones se encontraban lujosamente decorados y alumbrados artísticamente por infinidad de focos de luz eléctrica que formando caprichosos dibujos inundaban con sus radiantes luces aquel centro de la elegante sociedad.

Los toros que se lidiaron el domingo pasado fueron de la ganadería de Orozco y resultaron buenos; *Carra ancha* estuvo superior toda la tarde con la capa y muy valien-

te en la muerte. *Minuto* tambien se portó y obtuvo muchas palmas.

La entrada un lleno. La velada en la Caleta estuvo muy concurrida; todo el camino que conduce á ella aparecía iluminado con luz eléctrica lo mismo que los hoteles que allí existen lo estaban con infinidad de farolillos de colores y adornados con profusion de flores.

El día 24 dió su primer concierto en la plaza de toros el orfeon de Cataluña y la banda municipal de Barcelona que entre uno y otra forman un personal de ciento sesenta individuos.

El acto resultó grandioso teniendo que repetir la banda á instancias del público el *alegretto* final de la sinfonia de *Guillermo Tell*, que fué ejecutada magistrosamente.

El orfeon cantó entre otras cosas escogidas y sin acompañamiento de ninguna especie la barcarola *Al mar*, que fué interpretada con tantísimo afinamiento y vida que parecia cantada por una sola voz; la ovacion fué un triunfo más que los orfeonistas tienen que añadir á su estandarte.

La plaza estaba iluminada por diez y ocho focos de luz eléctrica y el público supo pagar los esfuerzos del ayuntamiento.

Para mañana está anunciada la batalla de flores, que tendrá efecto en la plaza de la Constitucion y en la calle del Marqués de Larios. En esta última se han levantado varias tribunas para las corporaciones oficiales y el público y al final de dicha calle se destaca un arco triunfal que llama la atencion por su corte elegante de estilo gótico.

Tambien se hacen preparativos para las carreras de cintas que tendrán efecto en la plaza de toros, pero no se sabe á punto cierto el dia, por haberse alterado el programa.

Las veladas en la Alameda resultan animadas; esta se encuentra iluminada por dos grandes bandas de luces.

Los bailes en la tienda que ha levantado la sociedad El Circulo Mercantil, algo desanimados.

Resumen: las fiestas en conjunto resultan bien, pero no tante come otros años.

Y nada más por hoy.

De V. afmo. y s. s. q. b. s. m.,

E. BARROS DE ALARCON.

26 agosto 1891.

La calástrofe de Chamounix.

No siempre los viajes por las pintorescas montañas de Suiza están exentes de peligros.

En efecto, diariamente ocurren lamentables calástrofes, que hacen que dichas excursiones sean miradas no sin cierto estremecimiento de horror.

El viernes último, dos caravanas, compuestas la una del conde de Favernay, de París, y de dos guías de Chamounix, y la otra de M. Hermann Aoth con los guías Simon Michel y el conde Armand, ambos tambien de Chamounix, salieron primero separadamente.

Partieron á las seis y media de Chamounix, con un hermoso tiempo, y llegaron al Grand-Mulet á las dos y media de la tarde.

Allí pasaron la noche, que fué malísima: el viento soplabá horribilmente.

Habíase calmado casi por completo el tiempo á la otra mañana, cuando se separaron, encontrándose de nuevo en el refugio Fallot.

Hacia las tres, habiendo empeorado el tiempo y faltando los víveres, los excursionistas se vieron obligados á bajar.

El huracan los perseguía, y en el Petit-Plateau, uno de los lugares más peligrosos, se produjo de repente una avalancha de hielo, siendo precipitados los cinco últimos de la caravana hacia una hendidura.

De los cinco perecieron dos.

El cáliz envenenado.

Palermo (Italia) 23 agosto.

Ayer por la mañana, cuando el padre Larosa celebraba el oficio de la misa en la capilla de la villa de Mazzarino, cerca de Santa Flavia, ocurrió un suceso verdaderamente extraño y que ha conmovido á todo el mundo.

No había hecho el padre Larosa más que acercar á sus labios el santo cáliz, en el que acababa de poner el vino y el agua, cuando se sintió acometido de terribles dolores, á los que siguió un vómito de sangre.

Los que oían la misa sufrieron la alarma consiguiente, no faltando entre ellos algún espíritu sencillo que imaginó estar en presencia de un milagro.

Analizado el contenido del cáliz, resultó que había en él una fuerte dosis de sublimado corrosivo, vertida en el agua con intentos criminales.

El sacerdote está hoy en peligro de muerte.

Buque misterioso.

El periódico *Africa*, de Ceuta, da cuenta de un suceso muy extraño:

“En la noche del sábado se oyó el bronco silbato de un buque de vapor que á respetable distancia daba á conocer la necesidad de auxilio.

Iniciada la neblina, no pocos creyeron que esta señal pudiera obedecer al deseo de demostrar su situacion para evitar accidentes frecuentes cuando la cerrazon hace invisibles los objetos y peligroso el derrotero.

Mediada la noche cesó todo motivo de alarma y nadie volvió á acordarse de aquel silbato, ni de las causas que determinarán su angustioso y continuado sonido.

En las primeras horas de la mañana del domingo se vió que algunas lanchas de vapor de la plaza de Gibraltar recorrían en todas direcciones la bahía de Ceuta y que un buque mercante de gran porte se aproximaba á aquellas aguas.

Estos movimientos excitron la curiosidad, y el representante del Lloyd en Ceuta se trasladó inmediatamente á la bahía, en donde supo por comunicacion del capitán de uno de los buques ingleses, que á media noche el vigía del Ache de Gibraltar había comunicado á la ciudad inglesa que un buque ardia en las inmediaciones de Ceuta y

Que al más inmenso Padre se debía; Allí en todo rigor la fué ganando; Por darle al pecador eternas glorias. «En esta Virgen, pues, reina y señora, Ahora te encomienna en este trance, Y te la desde hoy por abogada, Y vuélvete cristiana; y te prometo, Que si con devocion tú la llamases, Que en limpio sacaría esta tu causa.»

«La reina estuvo á todo muy atenta, Y llena de consuelo allá en su alma Con las palabras dulces y discretas Que la Esperanza dice, y consolada. Habienao ea su memoria ya revuelto Aquel alto misterio de la Virgen, Teniendo ya impreso allá en su idea Que gran bien le sería ser cristiana, Poniendo en sus reses y virgineas Menos sus trabajos, tan inmensos; Y así abrazando á su Esperanza, dijo:

«Han sido, mi Esperanza, tus razones Tan vivas y tan altas, que en un punto Con penetrante fuego han allegado A lo que muy mas intimo tenia. Allá en mi corazón y mas secreto, Y cen afecto grande se han impreso; Tanto, que yo querria que ya fuese Llegado el feliz punto tan dichoso En que cristiana fuese; y te prometo Tener por abogada á la que Madre De Dios inmenso fué per gran misterio.

«Y así lo creo yo, como tú dices, Y á ella me encomiendo ya, y efrezo En sus benditas manos mis angustias Con esperanza viva de remedio. La pongo desde hoy, y en Dios confío Por su bondad inmensa, que me saque De mis terribles males á buen puerto.

«Por tanto, mi Esperanza, mi bien todo, De mí jamás te apartes, porque quiero, Que con la fé de Cristo me consueles. Y en ella tú me enseñes lo que es justo, Los frutos que se esperan divinales; Y pues en ella tú me tienes puesta, Prosigue y no te canses de enseñarme, Pues no me cansaré jamás de oírte.»

Atenta estuvo á todas estas cosas Zelima, y enternecida en lágrimas viendo así morir á la reina, y determinada de seguir sus mismos movidos y de velverse cristiana, y así con amorosas palabras dijo á la reina: «No imagines, hermosa sultana, que aunque tú te vuelvas cristiana, yo dejaré de seguir tu compañía, para que de mí sea lo que de ti fuere: yo tambien quiero ser cristiana, porque entiendo que la fé de los cristianos es mucho mejor que la mala secta que hasta ahora hemos guardado del falso Manoma. Y pues todos estamos de un mismo parecer, si se ofreciere moriremos por Jesucriste, y conseguiremos vida eterna.» La reina escuchaba con el entrañable amor que decia aquellas palabras Zelima, y echándola los brazos, la abrazó, y dijo á Esperanza: «Ya que habemos acordado de ser cristianas, ¿qué haremos para salir de aquí? Aunque mi salida quisiera que fuera para recibir martirio por Cristo, y ser bautizada con mi misma sangre.» A lo cual respondió Esperanza: «Visto, señora, tu buen propósito, te daré un buen consejo para que quedes libre desta falsedad que te levantan. Sabrás, reina y señora, que sirve al rey D. Fernando un caballero, que

rada y sellada y puesto el sobrescrito, enviaron á llamar á Muza; y venido, le rogó la reina y Zelima que enviase con un mensajero fiel aquella carta, y Muza lo prometió así; y aquel día despachó con la carta un hombre de confianza; y llegando á la corte dió la carta á D. Juan Chacon; y leida, respondió á la reina sultana, consolándola con palabras muy eficaces en una carta del tenor siguiente:

«A tí, sultana, reina de Granada, salud para que yo pueda besar tus reales manos, por la singular merced que me haces en querer servirte deste tu humilde siervo para un negocio tan arduo y de tanta gravedad. Muchos y muy principales caballeros hay en esta corte á quien pudieras mandar lo que á mí; y pues me lo mandas, obedezco, y acepto lo que me pides, confiando en Dios y en su bendita Madre y en tu inocencia; y así te digo, que el último día del plazo partiremos á servirte yo y tres caballeros amigos, y no habrá falta: encomiéndate á Dios, el cual te guarde y defienda. De Talavera etc.—D. Juan Chacon.»

La carta escrita, la cerró y selló con su sello, lobos, flor de lis, blason de sus antepasados, y dándola al mensajero, le embió; y llegando á Granada le dió la carta á Muza, y él la llevó á la reina; y habiéndola hablado, y á Zelima su señora, se despidió; y en saliendo Muza, abrió la reina la carta y la leyó, presentes Zelima y Esperanza de Hita; quedando con mucho contento y consuelo, y aguardando el día de la batalla.

A esta coyuntura se sabia por toda Granada,

á unas cinco millas al Oriente de la puata de Almina.

De aquí, el que hubieran salido inmediatamente todos los auxilios necesarios para remediar las consecuencias de aquel siniestro, pero que sus esfuerzos habían sido completamente infructuosos, toda vez que rastro alguno les indicaba la confirmación del hecho anunciado por el vigía de Gibraltar.

Con estos datos y los aportados por algunos tripulantes de barcas pescadoras, es lógico suponer que entre el mar y el fuego han devorado una nueva presa; accidente que en tanto permanezca en el misterio, llevará la intranquilidad á muchas familias.

Bibliografía.

Teatro crítico de Emilia Pardo Bazan.

La ilustre escritora gallega ha dado á la publicidad los núms. 6, 7 y 8 y en todos ellos encuéntrase el interés y la novedad de los cuadernos anteriores, justificándose por este hecho la favorable acogida que ha obtenido el Teatro crítico entre los aficionados á lo bello.

Parece inútil citar detalladamente todos los trabajos que dan realce á las páginas de la publicación y, sin embargo, fuerza es dedicarle siquiera una memoria, á la que tiene perfectísimo derecho.

El sumario del núm. 6 es de indudable valía: contiene una Sinfonía bíblica, trabajo original, rico de frescura, realista centro de lo ideal del tipo de Tirso, el protagonista, el enamorado de su colección de armas.

No menos fácil y fluida se presenta doña Emilia en la Polémica, habil y contundente, esgrimiendo la pluma á la manera de flamígero rayo de Júpiter.

La novela novelesca, El cancionero de la rosa. Al primer vuelo y en fin, los restantes estudios del sumario, son otras tantas filigranas, á las que imprime su autor el sello de su personalidad, imposible de confundir con ninguna.

La novela El arte por el arte que figura en el cuaderno 7.º promete mucho y de seguro no defraudará las esperanzas que hace concebir.

A otro género pertenece la visita á la casa y colección del general Nugués, pero es una composición de análisis, tan notable como la carta á la duquesa de Alba con motivo de su libro.

Aquí la señora Pardo Bazan entra á mas andar en camino ancho y dando rienda á su erudición presenta un estudio curioso y de importancia real, como todos los que hacen referencia á la Historia.

El cuaderno 8.º es aún más interesante que los citados en los párrafos que siguen. Perez Galdós sirve de objetivo apropiado de su novela Angel Guerra y esta obra, de profundos conceptos, de tendencias filosóficas y, como ahora se dice, de alto vuelo, permite que realmente la escritora el suyo y provista del escarpelo de la crítica, desarrolle la idea de la obra, desvanezca errores de apreciación y restituya la exactitud á muchas ideas equivocadas.

El estudio de Galdós en Madrid es una hermosa página descriptiva y los Juicios cortos, La novela en la lírica y Blanca de los Rios, primorosa miscelánea en la que doña Emilia vierte los tesoros de su imaginación y las galas de su estilo.

Cartera de la industria.

Representante.

El comercio industrial don José Vezquez Gonzalez ha aumentado la lista de sus representantes y comisiones de comercio é industrias con el nombre de la nueva sociedad mercantil «Ambrosiani etc. Riccardi» domiciliada en Málaga, y que se dedica á la destilación de cognac, fabricación de aguardientes y licores, depósito de vinos, construcción de alambiques y aparatos rectificadores y demás relacionado con los artículos de que se trata.

Nuestros Telegramas

Madrid 27, 10-15 noche.

Es esperado en Madrid el señor Ocelho, jefe de los republicanos portugueses.

Se concede mucha importancia al viaje del duque de Tetuan á San Sebastian y cuyo objeto es celebrar una conferencia con el señor Cánovas del Castillo.—M.

Madrid 27, 10-30 noche.

Está gravísimamente enfermo en Bierritz el marqués de la Habana.

Ha marchado á aquel punto, con objeto de asistirlo, el doctor Candela.—M.

Madrid 27, 11 noche.

Los señores Martinez Campos y

Silvela han celebrado una conferencia que se prolongó más de dos horas.

Se guarda reserva respecto de lo que tratan, pero se atribuye á la co-junción del señor Romero Robledo.

La actitud de este hombre político es muy comentada.—M.

Madrid 27, 11 15 noche.

La escuadra insurrecta de Chile trata de favorecer las operaciones de retirada del ejército sitiado por las tropas leales.

El general Balmaseda se propone impedirlo.

Hay grande impaciencia por conocer los datos relativos á la sangrienta batalla sostenida delante de Valparaiso.—M.

Madrid 27, 11 30 noche.

En Dublin se ha desencadenado una furiosa tempestad, ocasionando pérdidas y daños de importancia.

Las calles se inundaron en poco tiempo y ofrecieron un espectáculo imponente, ante la expectativa del grave peligro del vecindario.

Diez y seis instalaciones de la Exposición Agrícola han sido arrancadas y destruidas.

Tres soldados perecieron por consecuencia de la invasión de las aguas.—M.

Madrid 27, 12 noche.

El lunes es esperado en Biarritz el duque Wladimiro, hermano del emperador de Rusia.—M.

Madrid 27, 12 15 noche.

Desde Cuba han preguntado á Madrid por los aranceles y como esto supone que no se recibieron en aquella Antilla, ha llamado la atención el hecho.

Se supone que el señor Fabié les ha enviado,

BOLSA DE MADRID.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes '4 por 100 Interior contado', '4 por 100 Exterior', '4 por 100 Amortizable', 'Cubas', and 'Banco de España'.

Cambios.

Table with 2 columns: Location and Rate. Includes 'Londres, 8 dias vista', 'Londres, 90 dias fecha', and 'Paris, 8 dias vista'.

M.

Madrid 28, una madrugada.

Se ha publicado en la «Gaceta» un real decreto decidiendo á favor de la administración una competencia suscitada entre la Audiencia de Granada y el gobernador de Almería.

En Málaga ha reinado gran entusiasmo en la inauguración de la calle de Larios.—M.

Cartas

Madrid 26 de agosto de 1891.

Siguen los emigrantes de Madrid regresando á sus patrios lares. Los trenes vienen atestados de viajeros, y en las estaciones se advierte el mismo bullicio, la misma agitación que hace dos meses. Únicamente se advierte en el rostro de los que regresan cierto abatimiento, cuya explicación es sencilla y natural. Ellos no se habrán divertido, y su viaje habrá sido una serie de episodios enojosos, pero en cambio vuelven con los bolsillos vacíos, y gracias si el deseo de veranear no les dejó entrapados para todo el invierno próximo.

Entre los que han regresado hoy se cuenta el ministro de Marina, que ha venido acompañado por los señores Martínez Campos y general Daban. El Sr. Beranger se detendrá aquí unos días para presidir las sesiones del Consejo de la Marina, y el día 6 ó el 8 del próximo volverán á salir para Barcelona, desde donde reanudará su viaje á los astilleros del Estado, embarcándose para Cartagena y Cádiz. En Barcelona el ministro de Marina visitará los talleres de la Maquinista terrestre y algunas otras fabricas, para apreciar el estado floreciente en que se encuentra la industria nacional.

También ha regresado hoy el Sr. Esquerdo. El ilustre médico alienista que acaba de recibir las inspiraciones de su jefe el señor Ruiz Zorrilla trae en el bolsillo el ma-

nifiesto que publicarán como protesta al acto realizado por el señor Marqués de Santa Marta. Dicho manifiesto se publicará tan pronto como hayan sido recogidas las firmas de todos los individuos de la Comisión permanente. Aunque en el citado manifiesto se protesta de la convocatoria de la asamblea hecha por el Marqués, recomiéndase en él que asistan todos á la citada asamblea. Según noticias que tengo por muy seguras, los zorrillistas tratan de presentar un voto de censura para el Marqués de Santa Marta y otro de confianza para el Sr. Ruiz Zorrilla. Solo que los partidarios del Marqués harán exactamente, pero en sentido contrario.

También se ha hablado de los propósitos del comité provincial de Madrid de exonerar al Sr. Santa Marta, pero creo que al fin y al cabo dominarán las corrientes de templanza.

Y sigue el capítulo de viajes. El ministro de la Guerra marchará mañana á San Sebastian. Despues irá el de Ultramar y también en la próxima semana el de Estado que ya se encuentra restablecido. Según dice el gobierno, esta serie de viajes obedece solo al deseo de resolver cada ministro los importantes problemas que cada uno tiene pendientes.

Así se dice que el señor Fabié llevará la reforma de los aranceles de Cuba; el señor Azcárraga los ascensos militares, y en cuanto al ministro de Estado ya se sabe que lo más que le preocupa es la cuestión de los vinos, por más que muchos se atreven á poner esto en duda y tratan de ver en estas idas y venidas algo más grave y trascendental que bien pudiera ser la cuestión internacional.

Sobre este punto se sigue hablando con menos calor.

La visita del duque Wladimiro á San Sebastian se confirma; el gobierno también lo confiesa, pero dice que será de riguroso incógnito y que por lo tanto no tiene importancia alguna. Es posible que sea así; pero esto no quita para que por mucho que sea el incógnito de S. A. este deje de ser el duque de Wladimiro de Rusia, hermano del czar, y que como tal converse con los ministros españoles.

Del extranjero solo puedo decir que escasean mucho las noticias de Chile. Las escasas noticias recibidas hoy dicen que seguía interrumpido el combate buscando los respectivos jefes de ambos ejércitos posiciones ventajosas para reanudar aquel. Los insurrectos quieren rodear á Balmaseda y este por su parte pretende cortar á aquellos la retirada que tienen por la parte del mar. Veremos mañana quienes de los dos bandos ha sido más afortunado.—F.

SECCION RELIGIOSA.

La despedida del obispo de Teruel.

La Asociación Teresiana, con motivo de ser ayer el día en que la iglesia católica solemniza la transverberación de Sta. Teresa, celebró en el convento de Carmelitas descalzas, uno de sus acostumbrados ejercicios á mas de la solemne fusión religiosa verificada por la mañana y de que dimos noticia en la segunda edición de ayer, y si la concurrencia fué numerosa en el día no dejó de serlo también por la tarde en términos de estar completamente ocupado el templo, quedando bastantes fieles en el pórtico.

La función de la noche ofrecía el aliciente de escuchar al nuevo obispo de Teruel ilustrísimo Sr. D. M. ximiano Fernandez del Rincon, en su despedida á la Hermandad Teresiana y al célebre pueblo granadino. A los seis ocuparon los bancos del aprisco los hermanos de la Asociación Teresiana y seguidamente dieron principio los ejercicios entre raudales armoniosos y nubes de incienso, y cuando se dejaban oír en aquel espacio las mil notas angélicas que en señal de alegría enviaban las mojas al Dios de los cielos, ostentose la divina custodia rodeada de luces y flores y teniendo en su centro la sagrada hostia ó pan eucarístico.

Verificados los ejercicios de doctrina cristiana, despues de dirigir los fieles sus plegarias al Altísimo y recitar el ora pro nobis cuando el sacerdote enunciaba la letanía, los acordes de la banda de música del regimiento de Córdoba, que colocada en la puerta del templo saludaba con la Marcha Real, anunciar la aparición en el presbiterio de los prelados de Teruel y Avila, cuya presencia anunció también con un motete la Capilla de la Catedral.

El obispo de Teruel Sr. Fernandez del Rincon ocupó la sagrada cátedra y dió principio á su oración manifestando que se despedía temporalmente de la Asociación Teresiana y de esta hermosa ciudad para marchar á su diócesis donde servirá como ha servido aquí la causa del Señor, y que aprovechando la oportunidad de ser el día de su despedida el en que celebra la iglesia católica la transverberación de Sta. Teresa de Jesus, se había propuesto ocuparse de las virtudes de la santa, las cuales detalló elocuentemente, haciendo notar con marcada insistencia que el fuego sagrado que inspiaba á la santa y de que eran muestra sus actos y sus escritos fué el elemento que «incendió la tierra de fé» como

ella quería y como quería Jesús, incendio por la divinidad, por el amor y por la santa caridad; fuego sagrado que le produjo el amor á Jesús, y que fué causa de sus más hermosas fecciones y de los brillantes pensamientos que emanaban de sus inmortales obras de la mística Doctora, y que son como si se dijera el abrevadero espiritual, depósito del amor divino.

Así como Dios al crear al primer hombre y verlo sobre la tierra plúgole dotarlo de la ayuda de una compañera, así el Altísimo, iluminó á Juan de la Cruz dotándole del divino fuego que animaba á Teresa, para que esta no fuese sola en la cruzada por la fé, y así aquellos dos entendimientos guiados por el Altísimo á un mismo fin, é inflamados de santidad hacían la misma obra y se complementaban en la labor sagrada, idéntica á juicio del disertante, y laudable á los ojos de la divinidad.

El señor Fernandez del Rincon hizo un detenido estudio de las obras sagradas de una y otra, para justificar cumplidamente su afirmación, y hubo de terminar elogiando las virtudes de la Santa y solicitando intercediera para que obtengan los fieles la divina gracia, librándoles de todo mal, al mismo tiempo que exitó á los devotos á fin de que se inflamaran en el sagrado fuego de que estaba poseída Teresa de Jesús.

Todo emocionado repitió su despedida el sabio y elocuente Obispo, terminando la solemneidad religiosa.

PRECIOS DE CEREALES.

Table with 2 columns: Grain type and Price. Includes 'Alhóndiga de granos', 'Precios y balances del trigo', and 'Precios de otros granos'.

En las propiedades antibiliosas de las Pildoras de Bristol no consiste su única virtud, pues son además un excelente tónico y un remedio cierto en todo caso de indigestion y dispepsia. Tomadas en pequeñas dosis, su acción suave y benigna las adapta á las naturalezas débiles, mientras que, en dosis mayores, tienen toda la fuerza y actividad que requieren las constituciones más robustas. No contienen Calomel; son puramente vegetales y se toman en cualquiera estación sin el menor riesgo.

Preparaciones de Gonzalez Perales. Farmacia de San Gil—Granada. PANACEA DE LA DENTITION. Cura todos los padecimientos que acompañan á la salida de los dientes, tales como DIARRIAS rebeldes á todo tratamiento, DOLORS, ATAQUES CONVULSIVOS y CALENTURAS, facilitando el BABEO. Caja 6 rs.; frasco 4 rs. QUININA BULGER.—Esta preparación, de indisputable necesidad en la terapéutica infantil, permite administrar la quinina en todos los casos en que se encuentra indicada, sin que el sabor amargo sea ya un obstáculo para su empleo. Se expende en cajas que contienen diez papeles, y cada uno diez centigramos del mejor sulfato de quinina. Caja 8 rs. RUSMARI.—Se emplea en las dismenorreas, menstruaciones difíciles ó dolorosas, en las amenorreas ó falta del periodo menstrual, en los retardos del flujo mensual, en las menorragias ó flujo excesivo durante las reglas, en los entuertos y en todos los trastornos de la matriz, en que predomina el dolor. Frasco con instrucción y esja, 6 reales.

Recomendamos la lectura de la memoria de las renombradas aguas nitrogenadas-bicarbonatadas de Urbuaga de Ubiña.—Se remite gratis.—Véase el anuncio en 4.ª plana.

Una preciosa casa de recreo, (calle de S. n Juan de los Reyes, 28), de nueva construcción, con admirables vistas, con un bonito jardín, se vende en precio muy arreglado. Tiene agua de propiedad en mucha abundancia y todas las comodidades que se pueden apetecer: buenas habitaciones, mucha luz y excelente distribución.—Digan razón en la platería de Boanegra Hermanos, calle de Reyes Católicos.

Pérdida. Un viajero que salió de Málaga en el tren mixto del día 22, ocupando un coche berlina, perdió en el trayecto comprendido entre aquella ciudad y la estación de Bobadilla, donde lo echó de menos, un reloj de oro con guardapelo redondo, de cuatro tapas y cuyo adorno consistía en un brillante de primera.—La persona que lo presente recibirá una buena gratificación, á más de la gratitud del dueño, por tratarse de un recuerdo de familia.—Lo entregarán en el restaurant de Bobadilla.

Se traspasa el antiguo y acreditado establecimiento de bebidas de la calle de Cuchilleros 7, por ausentarse su dueño.

Rescópí acero á 38 ptas. Id. nickel á 35. Arnaud Sivord, REYES CATÓLICOS NÚM. 8, GRANADA. IMP. DE EL DEFENSOR DE GRANADA.

Baños nuevos de ALHAMA DE GRANADA.

Aguas sulfurosas cálcicas-nitrogenadas termales.

Temperatura 49 grados y caudal 13 litros por segundo.

Premiadas en la exposicion Universal de París de 1889, año en que se inauguró el balneario.

Curan el herpetismo, las enfermedades a la piel, anemia, to las las afecciones reumáticas, gotosas, sífilíticas, etc., etc. Se ruega á los señores facultativos se fijen en el análisis químico de estas aguas para conocer mejor sus virtudes, clasificadas como las de Archeoná.

Magífico establecimiento balneario.

Fondas, hospederías, carruajes, jardines y cuanto desee el bañista.

Temporadas: Primera, del 20 de Abril al 20 de Junio.

Segunda, del 1.º de Setiembre al 31 de Octubre.

Debida la aparicion de esta fuente de salud al terremoto de 1884, y existiendo otros baños en la misma comarca, se recomienda al público no los confunda y se advierte á la concurrencia no se fie de recomendaciones durante el viaje.

Los señores bañistas al llegar al apeadero de San Francisco (Loja) hallarán los carruajes del establecimiento con su inscripcion «Baños nuevos Alhama» y asimismo en las gorras los conductores de ellos. Los ferro arriles andaluces conceden billetes de ida y vuelta, para estos baños, por veinte dias.

Para más informes, dirigirse al Administrador, D. RAFAEL de TORO, Elvira, 35, Granada.



SAPOLIO.

(LIMPIA, FIJA Y DA ESPLENDOR).

Unica pasta legitima para la limpieza.

LA MAS BARATA Y EFICAZ.

Todas las demás son imitaciones.

Admirable para pulir objetos de hierro, cobre, bronce, laton, zinc y níquel.

Indispensable en el ejército para limpiar cañones, fusiles, espadas, sables, bayonetas, etc.

Sin rival para limpiar mesas, puertas, persianas y demás objetos de madera.

Excelente para lavar mármoles, azulejos, mosaicos, estucos, loza, estatuas, cristales, espejos, escaleras, suelos, etc.

Conveniente en la cocina para lavar platos, copas, cubiertos, ollas y demás utensilios.

De venta en todas las droguerías.

Unicos agentes en España: Sres. Vilanova her

Depositario en Granada, D. Santos Perez. manos y C.ª—Barcelona.

Establecimiento termal

URBERUAGA DE UBILLA

MARQUINA (Vizcaya.)

El más concurrido de todos los del Norte.

Situado á 16 y 18 kilómetros de Olaceta y Algoibar respectivamente.

Línea de Durango á Zumárraga.—Los coches del establecimiento, en combinacion con los trenes.

Temporada oficial, de 15 de Junio á 30 de Setiembre.

Sus aguas nitrogenadas bicarbonatadas han sido premiadas en dichas exposiciones.

Tienen virtudes especiales en las enfermedades del pecho, garganta, estómago, hígado y vias urinarias.

Unicas análogas á las de Panticosa.

Temperatura. 27.º centígrados—Caudal. 32.622 litros por hora.—

Estacion telegráfica, en el mismo establecimiento.—Habitaciones para más de 400 personas.—Mesa primera francesa y española, á voluntad, 6 pesetas.—Segunda mesa solo á la española, 4 pesetas.—Capilla, casino, jardines. Coches para las excursiones á los puertos inmediatos, etc. Para informes, dirigirse á sus propietarios Sres. Aguirre, Sarasua Hermanos.

Botica. Se vende una botica en Montecristi, con toda la accion completa de botica, quequieras, esencias, mesa de desmenuado, báscula y demás accesorios en el mejor uso y á precio sumamente arregado. Quien desea adquirir puede enterarse con don Manuel Casas P. von, plaza de San Agustín, 5, Granada.

Almoneda. Se hace de los muebles de una casa.—Conceptacion, 21.

Arrendamiento de un norio de pan con casa y habitacion, en el barrio de San Lázaro y calle de Padros, parroquia de San Ildefonso, núm. 11. Para tratar con el dueño, calle Ventanilla, número 1.

Un matrimonio sin hijos desea en cualquier parte una casa particular de campo. Darán razon, San Jeró, 9, portería.



La Union y el Fenix Español, ANTES EL FENIX ESPAÑOL.

Compañía de seguros reunidos.

Garantias: Capital social 48 000000 Rvn efet. Primas y reservas rs 157 585 236. 26 años de existencia.

Esta gran Compañía Nacional, cuyo capital de 48 millones de reales, no nominales, sino efectivos, es superior al de las demás compañías que operan en España, asegura contra el incendio, sobre la vida y del riesgo marítimo. El gran desarrollo de sus operaciones, acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 26 años que cuenta de existencia, durante los cuales ha satisfecho por siniestros la importante suma de reales vellón 149.276.422.

Oficinas, Océaga 1 (paseo de Recoletos) Madrid.—Subdirector en la provincia de Granada, D. Rafael de la Cruz Quesada, calle de Santa Tresa, núm. 1.—En la misma casa están las oficinas de la Comision del Banco Hipotecario de España y las de la Banque Transatlantique, de las cuales es tambien apoderado.

Se vende un andamio de tienda de comestibles, calle de San Diego, 23.

ROB BOYVEAU L'AFFECTEUR

Cura todas las Enfermedades que resultan de Vicios de la sangre, como Escrófulas, Eczema, Sordiasis, Herpes, Liqueur, Empétigo, Gota, Reumatismo.

ROB BOYVEAU-LAFFECTEUR

DE YODURO DE POTASIO cura los accidentes sífilíticos antiguos ó rebeldes: Ulceras, Tumores, Gomas, Eczemas, así como el Linfatisimo, la Escrófulosa y la Tuberculosa. En París, casa 7, rue de Valenciennes, 102, rue de Valenciennes, S. BOYVEAU-LAFFECTEUR, y en todas las Farmacias.

JARABE Y PASTA DE BERTHÉ

Farmacéutico, Premiado por los Hospitales de París.

El Jarabe y Pasta de Berthé de Godéina pura poseen una eficacia incontestable para calmar y curar Resfriados, Bronquitis, Catarros, Asma, Males de Garganta, Insomnio, Tos nerviosa y fatigosa, Enfermedades de Pecho ó Irritaciones de toda clase.

Los enfermos que toman el Jarabe y la Pasta de Berthé gozan de un sueño tranquilo, apacible y reparador, nunca seguido de pesadez en la cabeza, de pérdida de apetito ni de constipacion.

Pidanse los Verdaderos Jarabe y Pasta de Berthé y, para garantia, exijan la Firma Berthé y el Sello azul del Estado francés.

1279 PARÍS — CLIN y C.ª — PARÍS, y en las Boticas.

GRAN ALMACEN de música y pianos

ANTONIO SOLA,

SAN MIGUEL ALTA, NUM. 1.

Completo surtido en clases y precios, tanto del Reino como alemanes y franceses.

RETRATOS CON COLORIDO

POR UN NUEVO PROCEDIMIENTO que acaba de poner en práctica

DON JOSE AYOLA

(PADRE.)

fotoógrafo de S. M.

y premiado en la Exposicion.

Puerta Real, núm. 3.

FRENTE A LA FONDA DE LA VICTORIA.

Este nuevo sistema de iluminacion es el más fino y bonito que hasta hoy se conoce y permite por lo barato que es estar al alcance de todas las fortunas.

Horas de trabajo y despacho, todos los dias, aun cuando esté cublado ó llueva, de nueve á cinco.

Especialidad en retratos instantaneos de niños.

ACTIVAS

PILDORAS DE BRISTOL

VEGETALES AZUCARADAS

SEGURAS

Al por mayor, Sres. V. cente Ferrer y Compañía, Barcelona.

CREMA DE BISMUTO

de GRIMAULT y C.ª, de París

El Bismuto es un medicamento heróico empleado con éxito indiscutible contra los cólicos, diarreas, disenterías, gastritis, gastralgias, hinchazones, dolores de estómago, ulceraciones del intestino y diarreas coloriformes.

La Crema ofrece sobre los polvos de Bismuto la ventaja de obrar más rápidamente de hallarse en estado de division extrema y de formar con el agua una agradable bebida láctea. En PARÍS, 8, r. Vivienne, y en las principales Farmacias.

Se venden

varias tierras y un molino harinero en término de Guavejar.—Para tratar, plaza de los Girones, 4, de once de la mañana á cuatro de la tarde.

Arrendamiento.

de dos graneros, situados en el callejon de San Jerónimo, frente al hospital de San Juan de Dios. Las llaves, Lavadero de las Tablas, 12, principal.

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO

PASTILLAS Y POLVOS PATERSON

con BISMUTHO Y MAGNESIA

Recomendados contra las Afecciones del estómago, Falta de Apetito, Digestiones laboriosas, Acidias, Vómitos, Eructos y Cólicos; regularizan las Funciones del Estómago y de los Intestinos.

Exigir en el rotulo el sello oficial del Gobierno francés y a firma de J. FAYARD. Adh. DETHAN, Farmacéutico en PARÍS

IMPRENTA DE

EL DEFENSOR DE GRANADA.

En esta casa se hacen toda clase de impresiones, como prospectos, edictos, anuncios facturas, recibos talonarios, circulares, cartas, membretes, libros, folletos, periódicos, letras de cambio, libros de contabilidad, esquelas mortuorias y de participacion de enlace.